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EDITORIAL 
 
 
 

 Le mois de juin a été trop court pour faire le sportif, exceptionnellement c’est en 
septembre qu’il est réalisé. 
 
 La saison passée, comme tous les autres, a vu des hauts et des bas dans les résultats 
des sections, on peut déplorer la descente de l’équipe fanion de la section foot. 
 
 L’an passé a été aussi le moyen de réunir les sections autour des 130 ans du club. Le 
Rallye pédestre, le 9 mai, a été un succès avec 85 participants, merci aux différentes 
sections pour leur implication dans l’organisation. 
 
 L’expo photo et le repas mis en place n’ont pas connu le succès espéré, mais a 
permis de ressortir les archives et souvenirs du club et d’en récupérer d’autres. Un livret 
retraçant l’histoire de la Légion et plus particulièrement les 10 dernières années est 
toujours en vente au prix de 2 euros. 
 
 On peut noter en ce début de saison les départs de plusieurs personnes dans les 
sections, à la gymnastique Michel Sonneck et Pascal Reux ont décidé de passer la main, 
un grand merci pour tout ce que vous avez réaliser pour votre section. A la section 
Athlétisme, c’est Jean Noël CAM qui a voulu prendre du recul aussi, c’était un élément 
primordial pour la section, merci à toi, Jean Noël pour tout le travail remarquable que tu as  
réalisé durant toutes ces années. Je souhaite la bienvenue aux nouveaux responsables et 
leur fait confiance pour continuer à gérer au mieux leur section. 
 
 Nous n’avons pas remporté, cette année le trophée des donneurs de sang, seul 15 
personnes ont représenté notre club, ce qui est vraiment faible pour un club de plus de 
1000 adhérents. Espérons que nous saurons relever le défi l’année prochaine avec une 
communication plus efficace. 
 
 La saison 2013 – 2014 repart, je souhaite qu’elle vous apporte la réussite et la joie 
de la vie associative. 
 
 
 
 
       Gilbert Morvan 
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Janvier 2013 : l'année démarre… en courant ! 
 
Les athlégionnaires ont démarré l'année 2013 dès le 5 janvier sur le trail de St 

Thégonnec. On en a aussi rencontré le lendemain à Douarnenez alors qu'ils n'étaient cette 
année que 3 sur le championnat du Finistère de cross disputé sur le site du Bergot à Brest, 
par contre on en a dénombré 15 sur le traditionnel 10km de Guissény le 20 janvier. Le 
même jour on a vu aussi des maillots rouges sur le trail de l'Aven à Melgven. Et l'après 
midi de ce 20 janvier les coureurs et leurs familles ont partagé, dans la bonne humeur, la 
galette des rois au clubhouse. 
 
Dans l'Echo de Kergrac'h du mois on peut lire la rétrospective de l'année 2012. 
 
 

Février 2013 : le test VMA et le début du Challenge de l'Elorn… 
 
 
Le 3 février, 20 athlégionnaires ont participé à la 1ère épreuve du challenge de 

l'Elorn à St Divy, où Gil Desert termine 9ème des 454 arrivants et, bien sûr, 1er vétéran 2. 
On va revoir aussi les Saint Pierrais, ce mois-ci, sur les trails de Plourhan et de Trévarez et 
les courses de Landerneau et Bourg Blanc… et même sur le marathon de Séville en 
Espagne ! Le 26 février bon nombre d'entre eux ont testé leur vitesse maximale aérobie sur 
la piste de Kergrac'h. Ceci leur permettra de bien réaliser le nouveau programme 
Printemps-Eté, mis en place par les entraineurs Christian Mellaza et Gil Desert. 
La une de l'Echo de Kergrac'h présente la photo des athlégionnaires "frigorifiés" avant de 
prendre le départ du test VMA ! 
 
 
Mars 2013 : les athlégionnaires présents sur onze courses… 
 

14 entre les deux courses du Relecq Kerhuon, 2 sur le Trail de Lannilis, 14 à 
Guilers, 2 sur les deux trails de St Thégonnec,  12 sur les deux courses de Guipavas, 1 sur 
le trail de Plonéour-Lanvern,  11 sur la Corrida de Landerneau, et 3 à Bannalec… on peut 
dire que ce mois-ci il fallait être aveugle pour ne pas apercevoir les maillots des coursiers 
de Kergrac'h sur les courses ! 
René Quéré, 1er V4 à Landerneau, pose avec le 1er de la course, le champion international 
Mokhtar Benhari, sur la photo de la une de l'Echo de Kergrac'h ! 
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Avril 2013 : ils montent sur les podiums… 
 

Outre les courses où les athlégionnaires sont montés sur les podiums, on a pu voir 
les coureurs de la Légion à Paris et Malestroit. 
Ce mois-ci, Daniel Berder est monté trois fois sur les podiums : Bannalec  (1er V3) 
Plomeur (2ème V3), St Evarzec (1er V3). Jean-Noël Cam est 2ème V3 sur le trail court de la 
Cavalcade où Jean-Louis Jouan termine 3ème tout comme il l'avait fait à Quimper. Florence 
Groussard est 3ème senior à Ploudaniel et à la Cavale Blanche. René Quéré enlève la 1ère 
place des V4 à l'Aberwrac'h et sur le trail court de la Cavale Blanche. Il est 3ème à 
Ploudaniel et St Evarzec. Robert Toullec est 1er V3 à l'Aberwrac'h. Bernard Tréguer est 
2ème de cette catégorie à Quimper et Plassac, 3ème à Plounéour-Trez et vainqueur de cette 
catégorie sur le marathon d'Azay Le Rideau. 
La une de l'Echo de Kergrac'h affiche les photos de ces coureurs. 
 
 
Mai 2013 : sur route, les pistes et les sentiers malgré le froid "hivernal"… 
 

Ce mois-ci on a même vu des Légionnaires courir à Fressines dans les Deux-Sèvres 
! Ils ont couru aussi à Plourin Les Morlaix, Pluguffan, Lannilis, Hanvec, Bohars, Loctudy, 
Crozon, St Caprais de Bordeaux, Plougastel, Carhaix, Plouguerneau, Plabennec, Poullan, 
Guerlédan, Roscoff et Ploudalmézeau. 
La photo des participants au rallye pédestre de la Légion est à la une de l'Echo de 
Kergrac'h. 
 
 
Juin 2013 : la fin de la saison approche… 
 
 

La dernière séance d'entrainement aura lieu le jeudi 27 juin. Durant la saison près de 
2500 coureurs ont assisté aux 81 séances d'entrainement au stade de Kergrac'h. Environ 
500 ont couru une centaine de compétions au cours de la saison 2012-2013. 
 

Durant le mois on verra les athlégionnaires sur les courses de Lesneven, Coray, 
Lennon, Loperhet, Plougonvelin et sur le marathon La Transléonarde à Guissény le 30 
juin. 
Le 16 juin on devrait les retrouver en masse au repas de fin de saison sur le site du swing 
golf de Brest. L'Assemblée générale aura lieu le matin même au même endroit. 
 
Comme chaque année, on reverra les athlégionnaires sur les courses estivales. En attendant 
la suite de leurs aventures, dans le prochain Sportif, les coureuses et coureurs de la section 
athlétisme souhaitent de bonnes vacances à tous les Légionnaires et leurs familles.  
 

 
JN CAM 
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GYMNASTIQUE  

 
L’augmentation de l’effectif s’est confirmée cette saison, puisque nous sommes au 

terme de celle-ci 275 adhérents, dont 80 % ont moins de 18 ans. Un peu moins du tiers 
pratique la gymnastique de compétition, la majorité évoluant dans les différents groupes 
Loisirs, de la baby-gym aux adultes, en passant par les écoles de gym et les loisirs jeunes. 

La fête de la gym qui s’est tenue au gymnase Provence le 22 juin dernier sur le 
thème « Champs Elysées années 80 » a été l’occasion pour l'ensemble des gymnastes de la 
section de faire découvrir la gymnastique à leurs familles et amis, et le moyen aussi de leur 
présenter les progrès réalisés après une saison de travail. 
Les différents groupes, ont proposé des évolutions sur des ateliers variés et des 
chorégraphies musicales. Le public, venu nombreux, a pu réellement apprécier le travail 
accompli tout au long de l'année. 

L’accompagnement éducatif mis en place avec le collège Saint Vincent a été, cette 
année encore, une réussite. Les élèves qui ont suivi cette activité, sans pré-requis ni 
compétence particulière en gymnastique, ont présenté lors de la fête du collège une 
chorégraphie qui en a surpris plus d’un, de par la qualité du spectacle produit. Cette action 
montre bien que la gym peut être accessible à tous et à tout âge, sous réserve d’être bien 
orienté et conseillé. 

Plusieurs parents se sont impliqués en janvier aux dernières séances de la formation 
interne, mise en place pour leur apporter des éléments de compréhension aux différents 
mouvements et enchaînements de la gymnastique. Ils ont pu  mettre en pratique les 
conseils prodigués tout au long des séances lors de l’encadrement de leurs groupes 
respectifs. Cette formation interne est très appréciée et déjà des pistes d’amélioration sont 
identifiées. 

Par ailleurs, la formation des juges se poursuit. Le club compte maintenant 9 juges, 
dont trois ont passé le niveau N3C2. 

Sur le plan des compétitions, 17 équipes ont participé aux différents championnats, 
et 29 gymnastes aux individuels. Sans entrer dans l’exhaustivité, on peut relever le très 
bon apprentissage des catégories pré-poussines et poussines, qui montrent des dispositions 
prometteuses pour le futur. Les gymnastes à finalité inter régionale ont eu également un 
bon comportement dans leurs championnats respectifs. 

En finalité nationale, on retiendra la bonne performance de l’équipe Benjamine qui 
termine 10ème au France  en division critérium 4. L’équipe de division fédérale s’en est 
revenue déçue de cette même 10ème place en fédérale 1, après avoir fait entrevoir de belles 
promesses suite à la 1ère place en finale de Zone Ouest, devançant de la tête et des épaules 
le centre régional labellisé. 



 7 

Le bilan financier est bon. Il est dû en grande partie aux bénéfices réalisés lors de 
l’organisation de trois compétitions départementales et d’une compétition régionale. La 
réussite de ces manifestations a été possible grâce à la mobilisation de nombreux parents, 
dont beaucoup intégraient pour la première fois le « staff technique ». sans leur aide, il 
aurait été difficile d’enchaîner sur ces compétitions qui se sont succédées tous les 15 jours. 

La collecte des journaux et des métaux est également un élément non négligeable 
pour améliorer les finances. On peut pourtant regretter que les apports proviennent en plus 
grande quantité de personnes étrangères au club. Ce n’est pourtant pas faute de relancer les 
adhérents, notamment au travers du site Internet ou de la Newsletter mise en place cette 
année par Michèle HALL, formidable outil pour communiquer. 

Le bénéfice de cette saison est le bienvenu pour envisager la saison prochaine. En 
effet, le club n’a pu s’intégrer dans le dispositif mis en place par la mairie dans le cadre de 
la réforme des rythmes scolaires, les horaires du « temps d’activité périscolaire » étant 
déjà occupés par la section sportive du collège des Quatre Moulins. Nous avons des 
incertitudes sur l’organisation des séances de baby-gym et d’école de gym qui se 
déroulaient le mercredi matin, et la perte d’une catégorie de jeunes enfants que nous ne 
pourrions plus accueillir. 

Par ailleurs, Pascal REUX cessant ses activités au sein du club pour des raisons qui 
lui sont propres, il faudra se pencher sur une organisation permettant de maintenir 
l’encadrement de la gymnastique masculine au sein de la section. J’en profite pour 
remercier Pascal de tout ce qu’il a donné au club depuis tant d’années, et nul doute qu’il 
sera encore présent pour les compétitions. 

Enfin, toutes ces réflexions seront menées par un Bureau en partie renouvelé, 
puisque avec mon départ et celui de René JANNIN – que je remercie également pour son 
travail depuis 7 ans au poste de secrétaire technique – l’assemblée générale a élu Claudine 
LE GUEN et Patrick CHEVET, et réélu Hervé PRIGENT. 

 

 

Bonnes vacances à toutes et à tous 
 
        Michel SONNECK 
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    TENNIS DE TABLE  
 
  La saison 2012 - 2013 arrive à son terme. Cette année  sera marquée par la 
disparition de Robert SAOS, le doyen de notre section. Sur les 170 adhérents de la saison 
passée, 56 n’ont pas poursuivi l’aventure pour diverses raisons. A ce jour avec 160 
adhérents, le club se situe au 4ème rang dans le Finistère et le 9ème de la Ligue de Bretagne.  
Au niveau  des catégories : 5 poussins dont 3 filles, 28 benjamins dont 11 filles, 13 
minimes dont 1 fille, 26 cadets dont 5 filles, 12 juniors dont 4 filles, 17 seniors dont 6 
féminines et 48 vétérans dont 10 féminines soit 84  joueurs de moins de 18 ans. Si vous 
avez bien compté cela fait 40 féminines. 
Cette saison l’entraîneur régional du club est intervenu  en milieu scolaire à l’école Saint-
Vincent. Les classes de CM 1 ont été initiées au tennis de table à raison de 1 h30 par 
séance pendant 8 semaines. Devant le souhait de plusieurs jeunes à continuer l’aventure 
avec le club, une nouvelle séance d’entraînement a été mise en place le mercredi matin de 
10 h 15 à 11 h 30 avec 6 nouveaux licenciés. 
 
La récupération de journaux pour une société de MORLAIX fonctionne bien et en 2 
ans1/2  nous avons récolté 29 tonnes. C’est une manière simple et efficace  pour  tout le 
monde d’apporter sa contribution au développement du club, mais tout le monde ne se sent 
pas concerné !!! La collecte de ferraille est  mois rentable mais apporte tout de même un 
peu d’euros dans les finances de la section. 
Nous avons organisé le 3ème tour du Critérium Fédéral niveau Régional avec 16 cadettes et 
24 cadets. Le 1er juin s’est déroulée la finale du circuit jeune au Gymnase Quilbignon. 
Le mercredi 24 avril s’est tenue la manifestation du printemps au complexe sportif de la 
Cavale Blanche. La section avait mis à disposition un entraîneur et 2 joueurs ainsi qu’un 
robot. 
BILAN SPORTIF 
 Cette saison nous avions 17 équipes en championnat dont 9 équipes jeunes qui 
pratiquent toutes le samedi après midi et 2 équipes en Challenge. Deux équipes féminines 
évoluent au niveau régional. Je profite pour remercier la section gymnastique pour le prêt 
de sa salle. 
Le bilan de la saison est très positif avec 2 montées pour les seniors et une première place 
pour les Benjamins. 
 
Equipe 1 Régionale Féminine :  
 Phase « ALLER » :5ème /7 

Phase « RETOUR » :5ème /7 
 
Equipe 2 Régionale Féminine :  
 Phase « RETOUR » :6ème /7 
 



 9 

EQUIPE 1 Départementale 1 
 Phase « ALLER » : 5ère /8 

Phase « RETOUR » :1er /8 
L’équipe gagne la finale départementale face aux Pongistes Bigoudens. En demi-

finale régionale elle échoue face à la Raquette Brécéenne sur le score de 9 à 11, puis 
l’emporte facilement pour la 3ème place. 
 
EQUIPE 2 Départementale 3  
 Phase « ALLR » : 4ème / 8 

Phase « RETOUR » : 2ème / 8 
Suite à la refonte du championnat cette 2ème place est synonyme de montée. 

EQUIPE 3 Départementale 4 puis 3 
 Phase « ALLER » : 1ère /7 

Phase « RETOUR » : 7ème /8 
EQUIPE 4  Départementale 4   
 Phase « ALLER » :2ème /8 

Phase « RETOUR » :4ème /7 
EQUIPE  5 Départementale 4  
  Phase « ALLER » :5ème /8 

Phase « RETOUR » : 8ème /8 
EQUIPE 6 Départementale 4 
 Phase « ALLER » : 6ère /8  

Phase « RETOUR » : 6ère /8  
 
CHALLENGE PEN AR BED 
 Deux équipes sont engagées dans cette compétition. Elles se classent 3ème  de leurs 
poules et sont reversées en tableau consolante. En demi-finale, l’équipe 1 composée de 
jeunes, gagne le derby légionnaire face à l’équipe 2 composée de 4 vétérans sur le score de 
9 à 9 (34 manches à 32 manches). En finale du secteur l’équipe s’incline  face à Taulé 
mais dispute la journée finale à Pouldreuzic. Le matin, on notera la victoire face à Carhaix 
puis finale face à l’équipe des Pongistes Bigoudens, une  victoire  acquise sur le score de 
10 à 8. BRAVO aux jeunes pour cette coupe.  
 
CHAMPIONNAT JEUNES 
 Avec 9 équipes engagées en championnat jeune, la Légion figure à la 2ème place des 
clubs finistériens ayant le plus d’équipes jeunes derrière le RP Fouesnant. 
Ci-dessous les classements en fin de championnat : 
  
Junior 1: Départemental 1: 5ème  /7 
Junior 2 : Départemental 2 : 3ème /7 
 
Cadet 1 : Départemental 1 : 7ème /7 
Cadet 2 : Départemental 2 : 2ème /7 
Cadet 3 : Départemental 2 : 6ème /7 
Cadet 4 : Départemental 3 : 2ème / 
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Minime 1: Départemental 1: 3ème /8 
 
Poussin Benjamin : 
 Ce niveau de catégorie se déroule en plateau avec 4 clubs réunis dans la même salle. 
A l’issue du championnat,  l’équipe 1  termine  à la 1ère  place en phase retour tandis que 
l’équipe 2 finit 2ème de sa poule. Qualifiée pour la journée des titres à PLOUIGNEAU, 
l’équipe 1 monte sur le podium à la 3ème place. 

 
CRITERIUM FEDERAL INDIVIDUEL 
 Avec 12 joueurs engagés dans cette compétition, on notera les bonnes performances 
de Ludivine LANSONNEUR avec 4 tours au niveau Régional ; Maeva COZ, Sabine 
MUZELLEC, Mélanie TERROM et Yoan HENRION  pour un tour au niveau Régional.   
 La finale par classements s’est déroulée à Concarneau pour le niveau départemental 
avec la victoire de Sabine MUZELLEC en tableau 5-6 et la 4ème place d’Enora FOUILLE.  
 
CIRCUIT JEUNES 
 Cette compétition se déroule toute la saison et a pour but de faire découvrir la 
compétition aux nouveaux licenciés. Le club a été représenté par 17 adhérents ; 10 ont 
continué régulièrement et  8 se sont qualifiés pour la journée finale le 1er juin à Brest. 
. 
On notera : 
Tableau A : Eric GLEHER  4ème, Evan LECUYER  5ème, Aodrenn VIEL 12ème et Etienne 
PONDAVEN 15ème. 
Tableau C : Ludivine STEFFE, Mélodie GUEGUEN, Lilou FERRANDIZ et Célia 
ROLLIN. 
 
PREMIER PAS PONGISTE 
  Cette compétition s’est déroulée  à Kerhuon durant les vacances scolaires d’où très 
peu de participants. Le tableau féminin est remporté par Lilou FERRANDIZ, issue de la 
formation scolaire. On notera également le sérieux de Mathis KERMAIDIC pour sa 3ème 
place. 
 
CHAMPIONNAT DU FINISTERE 
  26 joueurs et joueuses ont représenté le club à TAULE + 1 JA sur 2 jours.  
On notera en simple la 3ème place de Carlos RIBEIRO en senior, la 5ème place de Yoan 
HENRION en minimes, la 5ème place de Clément DONVAL en tableau 5-7.  
 
En double la 2ème place de Mélanie TERROM et Ludivine LANSONNEUR en Cadette, la 
5ème place de Yoan HENRION et Yann LEOSTIC en minime, La 5ème place de Nathalie 
COUSIN et Maeva COZ en tableau 5-10, la 5ème place d’Evan LECUYER et Eric 
GLEHER en Benjamin. 
 
INTER CLUBS 
 Niveau Départemental : 
L’équipe Benjamin d’Evan LECUYER, Eric GLEHER et Etienne PONDAVEN termine 
5ème. 



 11 

L’équipe minime composée de Yoan HENRION, Yann LEOSTIC et Anthony NENZEL 
échoue en poule 
L’équipe cadette composée de Ludivine LANSONNEUR, Mélanie TERROM et Sabine 
MUZELLEC termine à la 3ème place. 
 
Challenge BERNARD JEU 
 La Légion était représentée par 2 équipes. L’équipe 1 s’octroie la 13ème place tandis 
que la seconde équipe occupe la 24ème place sur 26 équipes. 
 
COUPE VETERAN 
 Une seule équipe a défendu la section à Loctudy, belle 2ème place d’André 
MORVAN et Patrick TARTU. Le niveau régional s’est déroulé dans les Cotes d’Armor  
encore une 2ème place pour nos vétérans. 
  
GROUPE « LOISIRS »  
 Ce groupe fort de 28 adhérents a disputé le championnat loisirs regroupant 9 équipes 
de BMO et Saint-Renan.  Habituellement pour clôturer la saison un club organise un 
tournoi, mais cette saison par manque de clubs volontaires ce tournoi n’a pas eu lieu. 
. 
 Invités  par le groupe de Lampaul -Plouarzel a son tournoi,  les légionnaires empochent le 
tour  avec André MORVAN et J.Yves HSU. 
Pour le challenge « YVES HAUTIN » organisé pour la 2ème  fois par le PL Guérin et le 
PPC Kerhuon, la victoire est revenue aux Légionnaires André MORVAN et Joël 
BOUCHARE face  au club organisateur représenté par Roque LE GALL et Hervé 
JACOPIN. 
 
TOURNOI INTERNE 
 Cette année pour le 11ème tournoi interne il a été décidé de garder un handicap en 
poule pour les joueurs les plus expérimentés. Fort de 71 inscriptions il a fallu déménager 
au gymnase QUILBIGNON. Pour éviter la répétition trop rapprochée des matches, il a été 
décidé de faire la compétition sur une journée, initiative fort appréciée avec repas crêpes-
saucisses à midi. 
  
 An niveau sportif  je dresserai un bilan positif sur les résultats où tous les objectifs  
de montée des équipes 1 et 2 ont  été atteints. La refonte du championnat, les équipes  
passant de  6 à 4 joueurs, va entrainer un accroissement du nombre d’équipes et cela sera 
un problème pour notre salle déjà trop exigüe. Grande satisfaction au niveau du nombre de 
jeunes mais un manque de motivation pour le championnat pour certains. Notre problème 
majeur restait le manque de bénévoles, comblé pour la saison à venir avec l’arrivée de 5 
nouveaux membres au sein du bureau. 
  
 Merci à toutes les personnes qui ont contribué à l’animation de notre section. A la 
saison prochaine. 
 
Bonnes vacances à tous. 
          André MORVAN 
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TENNIS 
 
Après une bonne saison 2011/2012, la saison 2012/2013 a été une année plus difficile mais 
avec un bilan finalement correct. 
2 incendies volontaires, l’une en mai 2012, l’autre le 17 août 2012, ont, en effet, perturbé 
gravement notre début de saison puisque les travaux de réfection ont immobilisé la salle 
pendant les mois de septembre et d’octobre alors même qu’il s’agissait de faire les 
inscriptions et de lancer la saison… 
 
I)- Dans ces conditions, au niveau des effectifs, nous avons réussi à limiter les pertes.   
 

Grâce aux efforts de tous et à notre esprit club, nous sommes 210 adhérents dont 
106 jeunes (16 filles et 90 garçons) et 104 adultes (39 dames et 65 messieurs). 

 
On constate toujours une forte représentation de notre école de tennis qui prend une 

place de plus en plus importante dans le club avec les obligations qui en résultent au plan 
encadrement et par conséquent au plan financier...mais également une bonne résistance 
des adultes qui sont sensibles aux efforts que nous faisons en leur faveur au plan éducatif 
et au plan compétition. 
 
II) Pour l’encadrement 
 

Notre école de tennis est actuellement solide avec Jean-Charles Deprez , professeur 
de tennis, Marine Bazelaire, Dominique Jourdain, Viviane Kermoal, Yves-Marie Le 
Carrérès et Nance Renard, tous éducateurs diplômés formés au club. Merci à chacun 
d’entre eux pour leur importante implication qui explique l’homogénéité et  l’efficacité de 
l’enseignement prodigué. 

 
Dans le même esprit, nous avons cette année créé un poste de salarié pour 

Jean-Charles Deprez au titre du plan sport emploi afin de garantir mieux encore la 
qualité de notre école de tennis sur le long terme. 

 
Par ailleurs, nous avons assuré cette saison la formation d’un jeune pour le diplôme 

d’éducateur  et de 3 arbitres diplômés en prenant intégralement en charge le coût de la 
formation. 

 
L’an prochain, va se poser un problème compliqué puisque les élèves des écoles 

publiques de Brest auront école le mercredi matin alors que les élèves des écoles privées 
seront libres pour les cours de tennis de 9h à midi. Cela va nous poser des soucis 
supplémentaires d’organisation et de terrains. 
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Nous sommes par ailleurs candidats pour animer un groupe à  la sortie de l’école de 
15h20 à 16h40 à la demande de la ville sous la conduite de Jean-Charles Deprez afin 
d’assumer notre rôle social d’éducation. 

 
 
III) Au plan sportif 

 
Chez les Jeunes,  

 
Le Championnat est encore divisé en deux parties, cette année, avec un 
championnat d’hiver d’octobre à janvier et un championnat de printemps 
d’avril à juin. 
 
Les résultats son ceux que l’on attendait, le championnat de printemps venant 
seulement de se terminer avec notre équipes des 15/16 ans filles qui sont 
championnes comme en championnat d’hiver.  
  
Nous remercions chaleureusement les capitaines des 10 équipes sans qui rien ne 
serait possible : 

- Anne Mercat et Quentin Marulier pour les 9/10 ans 
- Benjamin Brige et Aude Glémot pour l’équipe I des 11/12 ans 
- Clément Aurigny pour l’équipe II des 11/12 ans 
- Véronique Manicacci et Walid Youssouf pour les 13/14 ans, I et II 
- Cédric Bacher pour les 15/16 ans 
- Viviane Thomas et Jean-Luc Plaineau pour les 17/18 ans, I et II 
- Erwan Février pour les filles de 15/16 ans 
- Morgane Corouge pour les filles de 17/18 ans  

 
Par ailleurs, au championnat individuel départemental, nous avons 3 représentants 
dans le tableau final ; François Loquet et Quentin Marulier en 9/10 ans et 
Maximilien Bossard en 17/18 ans et nous les félicitons pour leurs bons résultats. 

 
     Chez les féminines adultes,                      
            Les résultats sont contrastés.  
 
 

- Notre équipe I de Jean-Charles Deprez en Régionale I cette année, termine     6ème, 
handicapé par l’absence de’Emmanuelle Nicolas, sa joueuse N°1. 
- L’équipe II d’Isabelle Donval, en départementale I, finit 3ème et manque la montée 
de peu. 
- L’équipe III d’Angéline Balbous finit également 3ème en départementale III. 

          - L’équipe IV enfin de Marie-Hélène Le Bloas finit 6ème en départementale III.  
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Chez les hommes, 
 
         Les résultats sont très satisfaisants à tous les niveaux puisque toutes les 

équipes sans exception figurent parmi les meilleures de leur championnat. 
             

• L’équipe I d’Yves-Marie Le Carréres (4/6) finit en tête de Régionale III et 
monte en Régionale II. 

• En départementale II, l’équipe d’Arnaud Rochard (15/4) finit en tête de sa 
poule et monte en Départementale I. 

• L’équipe III de Mickaël Bonnet (15/4) finit également Ière en 
Départementale II et monte en Départementale I. 

• L’équipe IV de Philippe Fer finit 3ème en départementale III et manque 
de très peu la montée. 

• L’équipe V d’Erwann Nawrocki est également 3ème en Départementale IV 
et a, elle aussi, manqué de peu la montée. 

• L’équipe VI enfin de Mickaël Hall est 3ème en départementale IV et fait, 
elle aussi, un bon parcours. 

• L’équipe VII d’Yves Courtot, nouvellement crée, finit 5ème de 
départementale IV. 

 
Il faut également noter les excellents résultats obtenus en championnat 
individuel (Victoire d’Yves-Marie Le Carrérès en plus de 35 ans) et en 
tournois officiels avec Jean-Charles Deprez et Yves-Marie Le Carrérès mais 
aussi, chez les dames, avec Marine Bazelaire, Viviane Kermoal et Sandrine 
Bodénès 

 
IV) L’animation a été extrèmement riche cette année car le club est vivant et 
convivial.   

 -Comme les années passées, 12 jeunes nouvellement licenciés ont reçu un 
raquette neuve gratuite par le comité départemental avec le concours du Conseil 
général. 

 -Pour la seconde année, nous avons organisé un goûter apéritif de bienvenue le 6 
novembre dernier à Kerzudal et il a réuni 105 participants dans une ambiance festive et 
amicale. 
          - A Noël, s’est déroulé un tournoi de doubles adulte Dames, Hommes et Mixte 
qui réunit 13 équipes dans une ambiance de compétition décontractée.  

 - Notre grand tournoi externe de février a été un complet succès avec ses quelques 
300 engagés habituels venus de tout le département sous la direction de Marc-Stéphane 
Pers comme juge-arbitre. 
          - Le tournoi parents-enfants sous la direction de Viviane et Brigitte a réuni 16 
équipes le samedi 16 juin à la satisfaction de tous, les crêpes fraîches étant faites sur 
place par Erwan Nawrocki et Brigitte Morvan, nos spécialistes. 
          - Un tournoi interne officiel avec Marc-Stéphane Pers comme juge-arbitre et 76 
participants vient de se terminer. Il est cette année encore étendu à tous les classés 
adultes avec une très forte présence des équipes hommes et il permet de clore la saison 
de compétition en beauté. 
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         - Par ailleurs, nous avons participé avec Viviane Kermoal aux 130 ans de la 
Légion saint Pierre qui faisait une étape à la salle de Kerzudal 
         - Nous avons aussi participé au circuit sportif organisé par la ville de  Brest en 
organisant une étape à La Cavale Blanche avec Jean-Charles Deprez. 
        - A noter  la désignation d’Arthur Plotteau et de Robin Thomas à Roland-Garros 
par le comité départemental sous la responsabilité de Brigitte Le Guern.      . 
        - A signaler enfin que nos relations avec le quartier sont toujours imprévisibles et 
difficiles mais nous pouvons espérer une amélioration après cette année 
particulièrement agitée…et nous remercions encore Guy Le Guern pour le travail de 
rénovation qu’il a mené à bien pour effacer les séquelles des incendies. 

  
V) Au plan financier 
 
 
 L’année 2012 est équilibré mais l’augmentation des effectifs jeunes et donc des 
heures de cours qui sont passées cette année à 53 heures par semaine provoque forcément 
un accroissement important des charges d’autant que nous bénéficions désormais d’un 
enseignant professionnel salarié du club...Cet accroissement inévitable des dépenses 
d’enseignement et de compétition nécessite donc une extrême vigilance si nous voulons  
préserver au mieux notre précaire équilibre financier bien amélioré par notre tournoi. Nous 
remercions chaleureusement tous ceux qui, d’une façon ou d’une autre, nous aident à y 
parvenir (Mairie, CNDS, ACSE , Anciens de la Légion etc...).  

 

VI) Notre problème actuel reste encore celui d’un d éficit important de 
terrains disponibles  

 
 
 L’engouement manifesté cette année, tant chez les jeunes que chez les adultes, tant 
pour les loisirs que pour la compétition, est tout à fait réconfortant pour nous mais il a son 
revers car Kerzudal n’est pas extensible et nous manquons encore cruellement de créneaux 
horaires.  
 
A ce sujet, nous remercions la mairie, le bureau des sports et l’office des sports pour 
l’octroi des heures de terrain communal à La Cavale Blanche. sachant qu’il ne s’agit pas 
de tennis loisir mais uniquement des horaires de cours avec des créneaux occupés 
constamment et dans leur totalité par nos enseignants… 
 
 
Encore Merci à tous et Bonnes vacances. 

 
 
 
                                             André Brillet.                                        
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 FOOTBALL 
 

      Pour une première année à mon poste de président, je ne risque pas d’oublier cette 
année 2012/2013 parce cette saison a été riche en événements malheureusement souvent 
contre nous. 
      En ce début de saison, on était fier de s’entraîner sur un terrain digne de ce nom (le 
synthétique de la Cavale), malgré  des horaires atypiques pour nous,  et avec pour une fois 
un entraîneur diplômé ce que nous imposer la Ligue de Football  (rappelez vous l’année 
dernière avec l’éviction de Fabrice MONOT) mais…….. 
        Pour ce début de présidence, où  je ne voyais que le bon coté des choses donc ma 
déception fut plus grande au vue des résultats des équipes phares et des comportements de 
certains joueurs (chacun influe sur l’autre c'est-à-dire un mauvais comportement  implique 
des mauvais résultats et vice et versa) en coupe de France éliminé par une équipe du 
niveau de la B. 
          Suite à ce revers la suite du championnat fut du même acabit avec plus souvent des 
états d’âme de chacun des joueurs que ce soit en A où en B où les résultats des 2 équipes 
sont les mêmes alors qu’à mon avis il y avait quelques choses à faire dans ces deux 
championnats Seniors, heureusement qu’à la LEGION il n’y a pas qu’une seule équipe. La 
C dirigée de main de maître par Bruno et Stéphane fait un début de championnat 
intéressant la suite fut un peu plus difficile étant donné que cette équipe subit les aléas des 
deux équipes hiérarchiquement supérieures mais quand même elle finit à une place plus 
que honorable. 
Il faut quand même savoir que en début de saison, nous avions engagée une cinquième 
équipe qui n’a du faire que 3 ou 4 rencontres avant de faire un forfait général. Il y a aussi 
notre équipe vétérans qui a eu du mal aussi à garder son effectif jusqu’au bout. 
      Quand on parle des Seniors on est obligé de parler du cas (cas qui ne sait jamais passer 
à la LEGION) de notre éducateur qui couvrait le club en début de saison. Pour ceux qui ne 
serait pas informer, je vais vous raconter les faits, courant Mars, le comité directeur s’est 
réuni pour débattre de son sort, la discussion a été saine (à mon avis) chacun apportant ses 
commentaires et ses souhaits sur la situation de l’époque, la décision finale a été celle de 
moi-même, pas celle du bureau en aucun cas il y a eu un vote. La décision a été celle que 
vous connaissait, à savoir le remerciement de l’entraîneur en place au moment. 
           Pour le Foot à 11, nous avons malheureusement pu engager que une équipe U 17, et 
nous séparer de quelques gamins U 15 formé chez nous, les clubs voisins ne nous ont pas 
aidés dans cette décharge à savoir que nous les avons contacté pour faire venir leur surplus 
d’effectifs, ils ont préféré  faire une équipe supplémentaire. Pour les U 17 avec un effectif 
de qualité, le championnat aurait pu mieux finir, cette catégorie a eu des soucis de 
comportement, nous avons été dans l’obligation de se priver de 2 éléments perturbateurs 
donc plus de difficulté pour l’effectif assez réduit, félicitations quand même à leurs 
entraîneurs et dirigeants. 
               Pour les U 13, je crois que le classement des 2 équipes est raisonnable malgré des 
gamins quelques peu taquins, malicieux tout au long de la saison   
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              Pour le Foot animation, U 11, U 9, U 8 et U 7  je ne peux dire qu’une seule chose 
c’est l’ambiance qui y règne avec ce groupe de dirigeants de parents investis auprès des 
jeunes, j’ai pu m’en rendre compte en participant à quelques soirées ou après midi avec 
eux (privilège de la présidence) Je dirai que c’est peut être l’exemple à suivre pour nous 
cette complicité, cette convivialité, cette envie de se retrouver. Merci à eux et surtout 
rester comme vous êtes, continuer à nous donner l’envie et l’exemple. 
Pour conclure, je ne peux pas oublier le travail effectuer par le plus joueur de pétanque du 
club GILBERT, qui fait ce qui peut avec les moyens qu’il a pour nous rendre le Valy Hir 
propre et accueillant, si il y a des âmes bénévoles pour lui donner un coup de main. 
Les amis bénévoles du jeudi matin, doivent aussi être remercié pour leurs travaux au 
terrain. 
 

BONNES VACANCES à vous tous  
 

Hervé Gourmelon 
 

CYCLOPEDESTRE 
 
 
 

La 25ème saison se termine une fois encore avec un bilan satisfaisant tant du côté 
marche que cyclos. 
 

Les effectifs sont restés stables cette année notre section regroupe 122 membres 
répartis comme suit: 
La marche avec 45 inscrits dont 34 femmes et 11 hommes 
Les Cyclos sont 77 inscrits dont 6 femmes et 71 hommes. 
 

Les sorties dominicales rencontrent toujours un vif succès aussi bien en cyclo qu’en 
marche ainsi que lors du « ravitaillement » de 11H30, après l’effort… 
 

Le repas de notre section cette année le 2 Février a réuni un grand nombre 
d’adhérents,  encore une fois cette soirée a eu lieu dans la salle de gym.    
Les sorties cyclo du mardi sont de plus en plus fréquentées, d’autres se retrouvent le 
mercredi si bien que l’on croise de plus en plus de légionnaires sur les routes. Patrick le 
GO de la marche, organise quelques extras avec une pause déjeuner qui semble très 
attirante. 
 

Ainsi le 30 mars par une météo favorable, l’équipe de cyclos et marcheurs (34 
personnes) se sont retrouvés à L’Hôpital Camfrout avec un déjeuner au restaurant. 
 

La rand Office le 21 Avril, 8Km pour autant de participants côté marche, et une 
importante représentation des groupes 1, 2, et 3 pour les cyclos. 
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Le 8 mai, la sortie cyclos organisée par les Pompiers contre la Mucoviscidose, 
nous étions une bonne vingtaine de cyclos à pédaler sur les 2 circuits proposés. Les 
parcours de marche sont aussi mis en place 
   

Le rallye pédestre le 9 mai, le fil rouge a fait balader 15 équipes de 4 à 6 personnes 
sur les sites  que nos sportifs légionnaires fréquentent assidûment. Cette matinée s’est 
achevée par un repas très animé. Notons une forte présence de notre section  
 

Le Tour du Finistère le 1er et 2 Juin dans la région de Riec sur Belon, le groupe 
d’une soixantaine de personnes a séjourné au village vacances de « Ker Belen ». Un cadre 
magnifique, belles randonnées (14km et 13km) pour les marcheurs, entre 150 et 200km 
pour les vélos. Ambiance sympathique, bonne bouffe, mais il fallait aimer les 
légumes…heureusement il y avait du bon pain… 
 

Les 130 ans de la Légion Saint Pierre le 8 Juin, c’est dans ce cadre que notre ami 
Edmond Le Turquais a reçu la médaille d’or de la ligue de Bretagne et du district pour son 
dévouement au près des jeunes du foot.   
 

La course cycliste de St Pierre le 11 Juin, il y avait 56 coureurs au départ  mais 
avec une météo « anti cycliste » il n’y avait plus que 20 coureurs à franchir la ligne 
d’arrivée. 
Le parcours ayant été écourté, nous devons quand même féliciter les courageux coureurs et 
bénévoles, qui sont motivés tous les ans pour la réussite de cette épreuve.  
 

La sortie du 15 Juin 17 cyclos ont réalisé une boucle de 250km en passant par les 3 
cols finistériens : Le Menez Hom, Toulaëron, et le Roc’h Trédudon.  
 

Le 21 Juin un franc succès pour la fête de la musique au jardin de Kerzudal, notre 
section a très bien géré le stand de « hot dog breton ». 
 
 

Pour le dernier week-end de Juin : 
Les cyclos sont fin prêts pour la « Le Bigaut » à Callac le 29  
 
 Le Lendemain nous nous retrouvons tous pour l’assemblée générale suivi 
du pique nique pour clore cette saison. 
 

Rendez-vous début septembre et bonnes vacances à tous. 
 
 
 
 
Patrick AUTRET/Jean Paul MAZE 
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